



## PROYECTO DE DECLARACION

LA HONORABLE CÁMARA DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

## DECLARA

Su expreso repudio a las condenables acciones denunciadas por el Estado Plurinacional de Bolivia contra el Gobierno de Mauricio Macri, por haber colaborado directamente con el golpe de Estado desarrollado contra el expresidente Evo Morales en 2019, a través del envío de material bélico de agentes químicos con la finalidad de contribuir a la represión del pueblo y de los funcionarios avasallados.

Asimismo, destacar la inmediata reacción del Gobierno Argentino del actual presidente Alberto Fernández, quien ofreció en nombre de nuestro país las disculpas del caso al Pueblo Boliviano y a su actual Presidente Luis Arce.

CONTRACTOR OF THE SECOND





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

## **FUNDAMENTOS**

El presente proyecto tiene por finalidad manifestar el expresó repudio de este Honorable Cuerpo a las condenables acciones denunciadas por el Estado Plurinacional de Bolivia, contra el Gobierno del ex Presidente Mauricio Macri quien apoyó al golpe de Estado contra el presidente Evo Morales, hecho que fuera dado a conocer y confirmado a través de una misiva enviada por el entonces comandante general de la Fuerza Aérea Boliviana, Jorge Gonzalo Terceros Lara, donde le agradece al embajador argentino Alvarez García "la colaboración prestada" en el marco del respaldo internacional "debido a la situación conflictiva que vive Bolivia". En la carta mencionada se detalla el material bélico de agentes químicos que les fuera suministrado por el gobierno Argentino para contribuir a la represión del pueblo y de los funcionarios avasallados.

Asimismo, corresponde destacar la inmediata reacción del Gobiemo Argentino del actual presidente Alberto Fernández, quien ofreció en nombre de nuestro país las disculpas del caso al Pueblo Boliviano.

El 8 de Julio del corriente tomó estado público a través de distintos medios, el hecho descripto que resulta un agravio a los ciudadanos de nuestro vecino país y un ataque explícito a los sistemas democráticos de América Latina.

El golpe de Estado contra Evo Morales, ocurrido en noviembre de 2019, fue llevado por integrantes de las fuerzas armadas y de seguridad de Bolivia, a la vez que participaron fuerzas políticas de derecha, siendo una de ellas el gobierno de Mauricio Macri. No olvidemos que tanto el ex presidente argentino, como el de Ecuador Lenin Moreno y el de Brasil Bolsonaro, fueron quienes negaron la existencia del

FOLIO CO



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

levantamiento que finalizara con la persecución a Evo Morales y sus Ministros y la ilegítima asunción de Jeanine Añez.

El hecho confirmado a partir de la carta referida, fue posteriormente ratificado por el ministro de Defensa Jorge Rossi, quien publicó el registro que demuestra que el 12 de noviembre de 2019, partió hacia La Paz un avión Hércules C-130 que "transportaba gendarmes y llevaba un cargamento no identificado".

Dicho cargamento consistió en 40 mil cartuchos Anti Tumultos, gases lacrimógenos en spray MK-9 y MK-4; 50 granadas de gas CN; otras 19 CS y 52 granadas de gas HC, y fue recibido en la fecha indicada en la sede de la embajada Argentina a cargo del entonces Embajador Normando Álvarez García, actual ministro de trabajo del gobernador de Jujuy, Gerardo Morales.

Asimismo, el actual Ministerio de Seguridad de la Nación pudo establecer que el día 11 de noviembre de 2019, la ANMaC autorizó a Gendarmería el envío a Bolivia de pistolas semiautomáticas, escopetas de repetición, carabinas automáticas, ametralladoras, fusiles, chalecos antibalas, cascos y escudos balísticos, visores nocturnos, más de 8000 municiones de distintos calibres, un total de 70.000 cartuchos AT, 661 granadas de mano y 100 spray de gas pimienta.

La carta en cuestión fue descubierta luego que Luis Arce promoviera la investigación de los crímenes cometidos durante el golpe de Estado, con la colaboración del nuevo embajador argentino Ariel Basteiro, La misma que fue encontrada mal archivada y escondida, tiene una importancia trascendental ya que acredita la responsabilidad que tuvieron terceros en el golpe de estado contra Evo Morales, resultando prueba útil para considerar los graves hechos como de lesa humanidad.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Recordemos que luego del arribo del cargamento enviado por el gobierno de Macri, el 15 de noviembre aconteció la Masacre de Sacaba donde murieron 11 personas y 120 resultaron heridas, y tan solo 4 días después se produjo la masacre de Senkata donde murieron 11 personas y hubo 78 heridos.

El actual Presidente Alberto Fernández, con fecha 8 de Julio del corriente, envió una nota de disculpas al presidente Arce en nombre del pueblo Argentino, expresando el "dolor y la vergüenza" por la colaboración del gobierno de Macri. En ese sentido le pidió "disculpas a su gobierno y a su pueblo" y afirmó que "se trató de una colaboración decidida por el gobierno del entonces presidente Mauricio Macri a quien consideró "partícipe necesario de sedición".

A su vez el titular del Ejecutivo Nacional encomendó a la ministra de Seguridad, Sabina Frederic y a los jefes de las Fuerzas Federales que "informen, en las próximas 72 hs, las responsabilidades en el envío de material policial antitumulto u otro" a Bolivia, y si existió orden emitida por la entonces ministra del área, Patricia Bullrich.

El 20 de agosto próximo, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos anunció que dará a conocer un informe que demostrará las consecuencias del golpe y entre los cuales estará la vergonzante "colaboración" de Macri y su gobierno, que no hace más que rememorar el "Plan Cóndor" de la década del 70.

Por ello como acto de solidaridad con el hermano pueblo de Bolivia, corresponde repudiar y condenar las acciones golpistas y la colaboración del gobierno de Mauricio Macri, como parte de la derecha latinoamericana que está convencida que a la democracia y a los derechos de los pueblos se los combate con violencia y muerte.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Por lo expuesto, solicito a Sres./as Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.

Print de l'e Au